

- [Instructions auteurs](#)
- [Editions en ligne](#)
- [Contact](#)
- ✕
- [Se connecter](#)
- [S'inscrire](#)
- [Nederlands](#)

-SPHERE

Toggle navigation Language navigation [NL](#)

- -
- [Accueil](#)
- [Se connecter](#)
- [S'inscrire](#)
-
- [Actualités](#)
 - [Médical](#)
 - [Socio-professionnel](#)
 - [E-health](#)
- [Congrès](#)
- [Gestion](#)
- [Loisirs](#)
- [Débats](#)
- [MedFlix](#)
- [Editions en ligne](#)
- [Instructions auteurs](#)
- [Medical Corner](#)
 - [Biosimilaires](#)
 - [Sclérose en plaques](#)
 - [Atopic Dermatitis](#)
 - [Psoriasis](#)
- [Contact](#)
- [Accueil](#) > [Actualités](#) > [Socio-professionnel](#) > Journée mondiale du médecin de famille : santé de l'environnement, santé du patient ...sans oublier la santé du MG

Journée mondiale du médecin de famille : santé de l'environnement, santé du patient ...sans oublier la santé du MG

- 16 mai 2024
- par Jean Andris



Le 19 mai est la journée mondiale des médecins de famille. Le Collège de Médecine Générale et sa présidente, le Dr Anne Gillet, insistent sur l'importance du thème retenu : la santé environnementale et celle des patients. Elle ajoute que la santé du médecin et la santé de l'environnement sont liées l'une à l'autre.

Le Collège de Médecine Générale se préoccupe de pas mal de problèmes de santé et est sensible aux prises de position de l'Organisation Mondiale des Médecins de Famille (WONCA). La Fédération focalise cette année l'attention sur la santé environnementale. « C'est une préoccupation relativement récente du monde médical », commente le Dr Gillet. « Par exemple : dans le domaine des prescriptions médicamenteuses, précédemment, nous étions préoccupés essentiellement par les interactions médicamenteuses dans la poly-médication. Aujourd'hui, nous y ajoutons une préoccupation environnementale, qui est un sujet d'avenir ». Et de rappeler que le médecin généraliste a un rôle primordial à jouer dans la prévention. Le quatrième niveau de celle-ci est l'action menée pour identifier les risques de

surmédicalisation, protéger les patients d'interventions médicales invasives si possible en favorisant l'écologie et la démedicalisation d'un certain nombre de démarches santé. « Dans ce cadre, souligne Anne Gillet, nous devons être attentifs à nos prescriptions. L'heure est à la dé-prescription dans la mesure du possible. Nous devons nous demander quelles sont les conséquences écologiques de nos prescriptions et nous interroger sur la nécessité de prescrire tel ou tel médicament. L'impact écologique se joue aussi bien dans la fabrication des médicaments que dans les métabolites que le patient déverse dans le milieu ambiant après les avoir pris, dans les matières fécales ou dans les urines. » Un exemple bien connu cité par la présidente du CMG est celui des œstrogènes présents dans les eaux usées. Un autre exemple est celui des ordonnances d'aérosols-doseurs pressurisés, qui représentent environ 3 % de l'ensemble des émissions liées aux soins de santé. Il faut s'interroger sur la manière de réduire ce type de pollution.

Mais cela suppose aussi une autre dimension, fait remarquer le Dr Gillet. Pour elle, le médecin ne sera capable de prendre valablement en considération ce type de problématique, que s'il est lui-même en bonne santé physique et psychique. C'est une condition de base pour l'exercice correct de la médecine, tout simplement. « Balint ne disait-il pas », cite le Dr Gillet, « que le premier médicament prescrit est le médecin lui-même » ? On ne peut ignorer la situation dramatique de certains médecins généralistes. « Il est nécessaire de s'en soucier », clame le Dr Gillet. « Nous ne pouvons pas laisser sans réponse une telle détresse. » Les moyens qu'elle propose sont une refonte du système de soins de santé avec une articulation bien pensée entre les différentes lignes de soins, avec des rapports cohérents entre les différents niveaux de dispensation des soins, pour en accroître l'efficacité et pour rendre supportable pour tous la réponse aux besoins de santé de la population. Un financement du métier du généraliste à hauteur de ses missions, sa valorisation intellectuelle et morale, le soutien dans ses missions les plus difficiles au contact des populations les plus fragiles et difficiles, le soutien correct des permanences de soins qui aujourd'hui plombent particulièrement la qualité de vie des médecins. « Les généralistes – jeunes et vieux – doivent jouir d'une meilleure qualité de vie, pour être capables d'assurer avec aisance leur mission de soins. »

Le Collège de Médecine Générale se déclare donc pleinement solidaire de la Journée Mondiale du Médecin de Famille, conclut le Dr Gillet. Mais en tant que groupement réunissant de nombreuses associations médicales, il a choisi de laisser à chacune des organisations membres la possibilité de s'exprimer en tant que telle. Une position officielle du Collège aurait d'ailleurs nécessité un consensus et aurait privé chaque groupe de la possibilité de prendre une position spécifique. Le Collège travaille très activement à la préparation du congrès de novembre, préparation qui occupe largement ses ressources et qui s'inscrit pleinement dans les thèmes de la Journée Mondiale.

> Voir la présentation de la WONCA sur le [World Family Doctor Day](#)

Lire aussi: [Qu'est-ce qui préoccupe vraiment les jeunes généralistes ?](#)

Vous souhaitez commenter cet article ?

L'accès à la totalité des fonctionnalités est réservé aux professionnels de la santé.

Si vous êtes un professionnel de la santé vous devez vous connecter ou vous inscrire gratuitement sur notre site pour accéder à la totalité de notre contenu. Si vous êtes journaliste ou si vous souhaitez nous informer écrivez-nous à redaction@rmnet.be.

[☐ Je me connecte](#)

[☐ Je m'inscris](#)

Ceci pourrait vous intéresser

Recherche

- [Flash Info](#)
- [**Un tiers des personnes transgenres subissent encore des discriminations en Europe \(MSF\)**](#)
 - 16 mai 2024 - 16:04
- [**La Cour Constitutionnelle maintient l'interdiction de facturer des suppléments d'honoraires en radiologie**](#)
 - 16 mai 2024 - 15:40
- [**Des MG flamands craignent une implosion du système de santé et lancent une pétition**](#)

- □16 mai 2024 - 15:03
- [**Sofie Merckx \(PTB\): « Notre proposition de loi "Sans argent chez le généraliste" a reçu plusieurs avis favorables.**](#)
 - □16 mai 2024 - 14:35
- [**L'UE examine les effets addictifs potentiels de Facebook et Instagram sur les mineurs**](#)
 - □16 mai 2024 - 13:43
- [**L'évaluation néphrologique pluridisciplinaire remboursée à partir du 1er juillet**](#)
 - □16 mai 2024 - 13:22
- [**Journée mondiale du médecin de famille : santé de l'environnement, santé du patient ...sans oublier la santé du MG**](#)
 - □16 mai 2024 - 13:11
- [**Qu'est-ce qui préoccupe vraiment les jeunes généralistes ?**](#)
 - □16 mai 2024 - 12:57
- [**La semaine de la sclérose en plaques du 17 mai au 2 juin**](#)
 - □16 mai 2024 - 10:50
- [**Nouvelles recommandations américaines pour légiférer sur l'IA**](#)
 - □16 mai 2024 - 09:06
- [**Etudes de médecine - La Flandre et la communauté germanophone signent un accord de coopération**](#)
 - □15 mai 2024 - 19:02
- [**Etudes de médecine - 1.346 étudiants seront admis à l'issue du prochain concours d'entrée**](#)
 - □15 mai 2024 - 18:58
- [**La KU Leuven célèbre le retour du traité d'anatomie "Fabrica" de Vésale**](#)
 - □15 mai 2024 - 18:48
- [**Le Grand Hôpital de Charleroi entame son déménagement**](#)
 - □15 mai 2024 - 12:14
- [**Les implications socio-économiques sur la mortalité post-AVC \(ESOC \)**](#)
 - □15 mai 2024 - 11:11
- [**Les maladies cardiovasculaires tuent 10.000 personnes par jour en Europe, selon l'OMS**](#)
 - □15 mai 2024 - 10:10
- [**Le numéro 112 à nouveau accessible**](#)
 - □14 mai 2024 - 17:08
- [**Maggie De Block évoque son passé et envisage l'avenir**](#)
 - □14 mai 2024 - 16:05
- [**Le numéro d'urgence 112 provisoirement inaccessible**](#)
 - □14 mai 2024 - 15:23
- [**Partenariat stratégique entre les pôles d'innovation en santé wallon et flamand**](#)
 - □14 mai 2024 - 14:08

- [Le fédéral lance son portefeuille digital, myGov.be](#)
 - □14 mai 2024 - 14:01
- [Résumé de la situation épidémiologique des maladies à déclaration obligatoire \(MDO\) en Wallonie](#)
 - □14 mai 2024 - 10:48
- [L'avenir de l'oncologie sera digital](#)
 - □14 mai 2024 - 09:46
- [Le KCE plaide pour un déploiement plus important de l'expertise en pharmacologie clinique](#)
 - □14 mai 2024 - 08:29
- [Vooruit souhaite abolir le don de sperme anonyme](#)
 - □13 mai 2024 - 17:54
- [La Ligue cardiologique lance une nouvelle campagne pour inciter les Belges à bouger plus](#)
 - □13 mai 2024 - 17:33
- [Un gel développé par une université suisse rend l'alcool inoffensif](#)
 - □13 mai 2024 - 17:27
- [Les thérapies à domicile pour enfants malades chroniques : une nouvelle approche initiée par le ministre Vandembroucke](#)
 - □13 mai 2024 - 15:10
- [Les chirurgiens courent un risque élevé de suicide \(étude\)](#)
 - □13 mai 2024 - 14:36
- [Postes médicaux de garde à Bruxelles : les structures se renforcent](#)
 - □13 mai 2024 - 14:28
- [Au sommaire de ce numéro](#)



- Medi-Sfeer N° 755
- ◻ [Lire en ligne](#) ◻ [Toutes nos éditions](#)
- [Plus Lus](#)
- [Plus commentés](#)



•

[Pénurie infirmière, une bombe à retardement pour le système de santé](#)



•

[Un médecin suspendu une semaine par l'Ordre pour avance d'honoraire](#)



•

[L'avenir de l'oncologie sera digital](#)



•

[La Flandre fixe des sous-quotas pour freiner les spécialisations populaires en médecine](#)



•

[Un médecin suspendu une semaine par l'Ordre pour avance d'honoraire](#)



•

[Incapacité de travail: le crocodile bleu n'est pas mort](#)



•

[Vers un nouveau cadre d'application des prestations médicales remboursables à distance](#)



•

[La pénurie de généralistes impacte-t-elle l'espérance de vie de la population ? \(Étude\)](#)

Inscrivez-vous à notre newsletter et rejoignez notre communauté en ligne

En vous inscrivant gratuitement à notre newsletter hebdomadaire vous recevrez les dernières actualités de votre profession, mais bien plus encore ...

[☐ Je m'inscris](#)

A propos

Fondée en 1989, Reflexion Medical Network (RMN) est devenu le groupe de presse médical le plus important de Belgique. Avec 12 publications destinées aux généralistes, spécialistes et pharmaciens, l'ensemble des titres touchent plus de 35.000 professionnels de la santé. Aujourd'hui ils retrouvent l'ensemble de leurs publications en digital (newsletters et website) et forment une des plus importante communauté de professionnels de la santé en ligne.

Restez connectés

- [Suivez-nous sur X](#)
- [☐ Abonnez-vous à notre Newsletter](#)

Nos rubriques

- [Accueil](#)
- [Actualités](#)
- [Congrès](#)
- [Gestion](#)
- [Loisirs](#)
- [Débats](#)
- [Contact](#)

Nos autres sites



Numeri**icare**

Tomorrow's **Medicine** Today

Med**inLux**

© 2017-2024 Reflexion Medical Network - Développement web par [Glucône](#)

- [Mentions légales](#)